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あまくさあまくさ
市議会だより市議会だより

 天草高校倉岳校の海の体育大会「マリンフェスタ」が６月９日
にえびすビーチで開催され、シーカヤック競漕など６種類の競
技に挑みました。
　また、大会前には、町内の園児・小中学生・高校生が合同で、
ビーチの清掃ボランティアを行いました。

 天草高校倉岳校の海の体育大会「マリンフェスタ」が６月９日
にえびすビーチで開催され、シーカヤック競漕など６種類の競
技に挑みました。
　また、大会前には、町内の園児・小中学生・高校生が合同で、
ビーチの清掃ボランティアを行いました。

―えびすビーチで熱戦!――えびすビーチで熱戦!―



正 副 議 長 就 任 あ い さ つ正 副 議 長 就 任 あ い さ つ

天草市議会新体制
議長・副議長などを選任し、議会の構成が決定

市民目線で

真心のある議会に！

副議長　濱洲　大心

課題解決のため

知恵を出し合う議会に

議長　勝木　幸生

議会運営委員会（７人）

予算決算委員会（25人）

委 員 長　五通　俊作　　副委員長　前田　正之

委　　員　平山　泰司　　委　　員　船辺　　修

委　　員　宮下幸一郎　　委　　員　鯖江　達朗

委　　員　浦本　　力

建設経済委員会（７人）

●経済部

　（産業政策・農業振興・農林整備・水産振興など）

　 ●観光文化部（観光振興・文化振興など）

●建設部（建設・土木・都市計画・建築など）

●農業委員会

所管

委 員 長　若山　敬介　　副委員長　栁田　光芳

委　　員　勝木　幸生　　委　　員　中尾　友二

委　　員　浜崎　義昭　　委　　員　下田昇一郎

委　　員　門口　　徹

総務政策委員会（７人）

●総務部（総務・防災危機管理・契約など）

●総合政策部（政策企画・財政など）

●地域振興部（地域政策・まちづくり支援など）

●会計課、選挙管理委員会、監査委員

所管

委 員 長　鶴戸　継啓　　副委員長　竹本　　亨

委　　員　浜崎　昭臣　　委　　員　五嶋　善彦

委　　員　蓑田　庸子　　委　　員　赤城　史浩

教育厚生委員会（６人）

●健康福祉部

　（健康福祉・子育て支援・高齢者支援など）　

●病院事業部（市立病院など）

●教育委員会（学校教育・生涯学習など）

●福祉事務所

所管

委 員 長　柴田　　誠　　副委員長　吉田　　修

委　　員　濱洲　大心　　委　　員　澤井　一富

委　　員　小川　圭三　　委　　員　松岡　　寿

委 員 長　小川　圭三 副委員長　船辺　　修

委 員 長

委　　員

委　　員

委　　員

中尾　友二

浜崎　昭臣

鶴戸　継啓

五通　俊作

副委員長

委　　員

委　　員

浜崎　義昭

平山　泰司

下田昇一郎

市民生活委員会（６人）

●市民生活部（環境・税金・国保年金など）

●水道局（水道・下水道など）

所管

　令和６年第３回定例会が６月10日から28日までの日程で開催され、正副議長を選任

したほか、各委員会の構成・正副委員長が決定しました。

　このたびの定例会におきまし

て、天草市議会第10代副議長

に就任いたしました。大変光栄

でありますとともに、責任の重

さを痛感しております。

　天草市が誕生して18年、当

時約10万人だった人口は、現在

約7万2,500人。減少の一途をたどっておりま

す。議員定数、議員報酬の在り方については、

今後も議論・検討が必要であると感じており

ます。

　先般、新聞等の報道において、本市も消滅

可能性自治体として取り上げられました。し

かし、自治体が消滅することはあり得ません。

どの地域でも、戻ってくる人が必ずいるから

です。本市においては、各地域で「地域おこ

し協力隊」の皆様も活躍されており、また、

恐竜の島御所浦町では、あの手この手で地域

の方々が仕掛けづくりに励んでおられます。

「行政に何かをしてもらおう」ではなく、天

草市のために自分にできることをやる。この

思いが大切だと考えております。

　今後とも市民の皆様のご理解とご協力をお

願い申し上げ就任の挨拶とさせていただきま

す。

　このたびの定例会におきまし

て、天草市議会第10代議長に

就任いたしました。誠に身に

余る光栄でありますとともに、

責任の重さを痛感いたしている

ところでございます。

　議会とは、地方公共団体の意

思の決定及び執行機関を監視する機能を担う

ものであり、同じく市民から直接選挙にて選

ばれた市長と相互にけん制し合うことによ

り、地方自治の適正な運営を実現することと

されています。

　ますます進むであろう人口減少・少子高齢

化による社会形成の縮小化による天草市の

様々な諸問題・課題に対し議会としてどう取

り組んでいくのか、問われていると思いま

す。

　このことを念頭に、天草市議会基本条例を

基本とし、市民にとって公正・公平な判断を

行い、議会の役割を十分果たせるよう、議長

として議会運営に全力を尽くしてまいりたい

と思っております。

　今後とも、ご理解とご支援、ご協力をお願

い申し上げ、就任のご挨拶とさせていただき

ます。

　予算と決算を連動させて継続的な視点で審査を

行えるよう平成28年第１回定例会で設置された

もので、議長を除く議員（25人）で構成されて

います。

　２人以上の所属議員を有する各会派から推薦さ

れた委員で構成され、議会の運営に関すること、

議会の会議規則、委員会に関する条例等に関する

こと、議長の諮問に関することについて調査・審

査を行います。

委 員 長

委　　員

委　　員

委　　員

前田　正之

五嶋　善彦

蓑田　庸子

栁田　光芳

副委員長

委　　員

委　　員

委　　員

柴田　　誠

門口　　徹

鯖江　達朗

吉田　　修

　市議会の在り方など議会改革に関する調査研究

を行います。これまでに、議会基本条例の制定に

向けた審議やペーパーレス化のためのタブレット

を導入、予算決算委員会の設置など、議会改革に

関する取組を行っています。

議会改革調査特別委員会（８人）

3 あまくさ市議会だより 2あまくさ市議会だより



　天草市消防団に配備している小型動力ポンプ

積載車と小型動力ポンプの老朽化に伴い、積載

車7台、動力ポンプ10台（水冷式6台、空冷式

4台）を更新します。

　　積載車と動力ポンプの両方を更新する場合、

納期が異なるが、方面隊において不都合はない

のか。

　　先に納入された動力ポンプは現在の車両に

積載し、車両更新後載せ替える。

総務政策委員会付託

Topics 令和６年
第３回定例会

こんなことを話し合い
決めました

問

答

問

答

問

答

　議員提出第４号として、パレスチナ自治区ガザ地区における平和の早期実現を求める決議が、総務

政策委員長から提出され、全会一致で可決しました。

今回の議案は27件　
※議案一覧は７ページに掲載

■報告………………………５件

■条例………………………４件

■その他の議決事項………４件

■予算………………………４件

■人事………………………７件

■議員提出…………………１件

■請願………………………２件

▲

▲小型動力ポンプ

【議第53号～54号】財産の取得について

天草市消防団に配備している小型動力ポンプ積載車
及び小型動力ポンプを更新

１
TOPIC

【議員提出第４号】パレスチナ自治区ガザ地区における平和の早期実現を求める決議について

「パレスチナ自治区ガザ地区における平和の早期実現を求める決議」
を可決

【議第61号】教育長の任命について
【議第62号～63号】教育委員会委員の任命について
【議第64号～67号】人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて

教育長など７件の人事案件に同意

２
TOPIC

３
TOPIC

教育長（新任）

平田　浩一  氏
（宮地岳町）

ひら　た　　　こういち

平田　 浩一氏

小林　 景子氏

行合 八恵子氏

森田　 剛正氏

岡田 ひとみ氏

山並　 満子氏

加納　 連蔵氏

氏　　名役　　職　　名

宮地岳町

本渡町

天草町

亀場町

牛深町

倉岳町

天草町

新　任

新　任

再　任

再　任

新　任

再　任

新　任

ひら　た　　　こういち

こばやし　　けい　こ

ゆきあい　や　え　こ

もり　た　　　たけまさ

おか　だ

やまなみ　 　 みつ　こ

か 　のう　 　 れんぞう

教　　育　　長

教育委員会委員

人 権 擁 護 委 員

住　所 新任・再任

　令和６年６月28日

パレスチナ自治区ガザ地区における平和の早期実現を求める決議

天　草　市　議　会

 令和６年第３回定例会を６月10日（月）から28日（金）までの19日間
の会期で行いました。条例の改正や補正予算などの議案が提出さ
れ、審査・審議の結果、すべて原案どおり可決・同意しました。
　今号では、議案の中から３件を紹介します。

　パレスチナ自治区ガザ地区におけるイスラエルとイスラム組織ハマスとの武力紛争が生じて

からすでに８か月以上が経過した。この紛争により一般市民、特に女性や子どもに多大なる犠

牲が出るなど、深刻な人道的危機に直面している。

　こうした中、国連総会は2023年12月12日に緊急特別会合を開き、人道目的の即時停戦の

ほか、すべての人質の解放や人道支援の確保などについて、日本を含む１５３か国の賛成によ

り決議した。また、国際司法裁判所は2024年５月24日にイスラエルに対し、ガザ地区南部の

ラファでの攻撃を直ちに停止し、人道物資が搬入されるよう検問所を開放することなど暫定的

な措置を命じている。

　本市は「非核平和都市宣言」を行っており、世界の恒久平和は、市民の共通の願いである。

　よって、本市議会は、ガザ地区における一刻も早い恒久的即時停戦と人道的状況の回復、国

際法の順守及び国連決議の早急かつ完全な履行を強く求める。

　以上、決議する。

　教育長及び教育委員会委員の任命、人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求める議案が提出さ

れ、すべて提案どおり同意しました。

　　水冷式、空冷式に分けて更新する理由は

何か。

　　水冷式と空冷式とでは、エンジンを冷や

す方法が異なっており、水冷式の特徴は、エ

ンジンを冷やす能力に優れ、空冷式は、重量

が軽く扱いやすい。消火活動に海水を使うこ

とが多い消防団では、空冷式を希望されるケ

ースが多い。各消防団の希望や実情に合わせ

た機種を導入している。

　　動力ポンプの更新基準は。

　　耐用年数は、一般的に15年から20年で

あるが、保守やメンテナンスにより、市では

更新までの期間を24年と定めている。

5 あまくさ市議会だより 4あまくさ市議会だより



●窓口負担額　2,100円
（窓口負担額は現行と同じ）
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3

1

令和６年第３回天草市議会（定例会）議案等
議案番号 件　　　　　　　　　　名 付託先 議決の結果

報告第１号

報告第２号

報告第３号

報告第４号

報告第５号

議第４９号

議第５０号

議第５１号

議第５２号

議第５３号
　～５４号

議第５５号

議第５６号

議第５７号

議第５８号

議第５９号

議第６０号

議第６１号

議第６２号
　～６３号

議第６４号
　～６７号

請願第２号

請願第３号

議員提出第４号

－

－

－

－

－

付託省略

教育厚生

市民生活

市民生活

教育厚生

総務政策

総務政策

予算決算

予算決算

予算決算

予算決算

総務政策

付託省略

付託省略

付託省略

総務政策

市民生活

－

－

－

－

－

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

同意

同意

同意

不採択

不採択

原案可決

繰越明許費繰越計算書の報告について（令和５年度天草市一般会計）
（スポーツ拠点施設整備事業など36事業、総額3,306,781,200円を令和６年度に繰り越すもの）

繰越計算書の報告について（令和５年度天草市病院事業会計）
（牛深市民病院外壁・屋根改修事業など９事業、総額647,815,000円を令和６年度に繰り越すもの）

繰越計算書の報告について（令和５年度天草市水道事業会計）
（南町配水管布設替その３工事など３事業、総額38,647,000円を令和６年度に繰り越すもの）

繰越計算書の報告について（令和５年度天草市下水道事業会計）
（今釜新町ポンプ場ポンプ設備改築工事など９事業、総額333,094,900円を令和６年度に繰り越すもの）

有限会社愛夢里の経営状況の報告について（地方自治法の規定に基づき報告するもの）

天草市税特別措置条例の一部を改正する条例の制定について（過疎地域の持続的発展の支援に関する特別
措置法に関する省令の一部改正を踏まえ、条例を改正するもの）

財産の取得について（小型動力ポンプ積載車及び小型動力ポンプを購入するため、議会の議決を求めるもの）

天草市病院事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定について（河浦病院の病床数を見直す
ため、条例を改正するもの）

財産の取得について（教員用ノートパソコンを購入するため、議会の議決を求めるもの）

令和６年度天草市一般会計補正予算（第２号）

令和６年度天草市病院事業会計補正予算（第１号）

令和６年度天草市水道事業会計補正予算（第１号）

令和６年度天草市下水道事業会計補正予算（第１号）

財産の取得について（広域ネットワーク通信機器を購入するため、議会の議決を求めるもの）

教育長の任命について（平田浩一氏〔宮地岳町〕）

教育委員会委員の任命について（小林景子氏〔本渡町〕、行合八恵子氏〔天草町〕）

人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて
（森田剛正氏〔亀場町〕、岡田ひとみ氏〔牛深町〕、山並満子氏〔倉岳町〕、加納連蔵氏〔天草町〕）

パレスチナ自治区ガザ地区における平和の早期実現を求める決議について

日本政府に核兵器禁止条約の参加・調印・批准を求める請願

現行健康保険証について当面の間の存続を求める請願

天草市重度心身障害者医療費助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について（重度心身障害者医
療費助成制度における自己負担上限額を見直すため、条例を改正するもの）

天草市税条例の一部を改正する条例の制定について（地方税法等の一部改正に伴い、条例を改正するもの）

賛　否　表

※電子表決システムによる採決により賛否が分かれたものに限ります。
※勝木幸生議員は議長職のため、表決には加わりません。
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会派名

議員名

請願第2号 

請願第3号 

政　友　会 天 政 会市民クラブ 新風天草 無　会　派日本共産党 公明党

表決数 結　果
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×
×

×
×

×
×

×
×

×
×

×
×

×
×

×
×

2：23

4：21

不採択

不採択

請願第２号 日本政府に核兵器禁止条約の参加・調印・批准を求める請願

請願第３号 現行健康保険証について当面の間の存続を求める請願

予防接種事業

コミュニティ助成事業（自治総合センター助成事業）

補正予算審査

令和６年度天草市一般会計補正予算（第2号）

新型コロナワクチンの予防接種委託料を増額

　国が示した 7,000 円の接種費用が、15,300

円に改正されたため、高齢者等のワクチン接種

見込者分の補正を行う。

問

答

1億6,546万8千円

令和６年度天草市一般会計補正予算（第2号）

宝くじの社会貢献広報事業として市内３団体へ助成

700万円

【一般会計補正予算】
3億9,713万円を追加し
総額562億8,958万6千円に

●助成を受ける団体

　久玉地区振興会、牛深まちづくり協議会、

　街の場づくりアカデミー実行委員会

観光施設整備事業

令和６年度天草市一般会計補正予算（第2号）

十三仏公園のトイレ及び転落防止柵を改修

問　トイレ工事はいつ頃を予定しているか。

答　観光客の少ない冬季を考えている。

問　工事中は仮設トイレを設置するのか。

答　仮設トイレの設置を予定してる。

1,930万円

　令和６年第３回定例会には、予算関連議案と
して、一般会計１件、企業会計３件の補正予算
が提出され、すべて原案のとおり可決しまし
た。
　ここでは、一般会計補正予算の主な内容や予
算決算委員会での質疑の内容を紹介します。

　コミュニティの健全な発展及び地域活性化に

寄与するため、（一財）自治総合センターの宝

くじ社会貢献広報事業を活用し、地域コミュニ

ティ活動に必要な備品や地域づくり活動などの

事業について、同センターの採択があったた

め、補正を行う。

　　補助金申請から採択までの流れはどうなっ

ているのか。

　　市では、８月から９月にかけて翌年度分の

募集を行い、10月に県へ申請している。その

後、申請内容を審査され年度末に採択の通知が

あっている。

　天草町の十三仏公園のトイレ洋式化及び転

落防止柵の改修について、県の補助金の内示

があったため、補正を行う。
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令和6年6月19日

天草市議会議員研修会

質そこが聞きたい  ここを問いたいそこが聞きたい  ここを問いたい 一 般 問
本会議、常任委員会などの議員出欠状況

【会派代表者会議】

６月24日から26日までの３日間で行った一般質問では、
10人の議員が質問に立ちました。

告
通
号
番

問
質

者

項
　
　
事
　
　
問
　
　
質

ページ

寿
　
　
岡
松
１

約
契
の
業
事
備
整
設
施
理
処
み
ご
新
合
連
域
広
①

て
け
受
を
消
解

P10

朗
達
　
江
鯖
２

て
い
つ
に
策
対
害
災
①

て
い
つ
に
業
事
光
観
②

P10

浩
史
　
城
赤
３

て
い
つ
に
業
事
給
支
金
祝
等
学
入
①②

て
い
つ
に
業
事
進
推
行
移
域
地
動
活
部
校
学
中

て
い
つ
に
業
事
光
観
浦
所
御
③

P11

臣
昭
　
崎
浜
４

合
場
た
し
立
孤
が
域
地
草
天
り
よ
に
害
災
大
①

て
い
つ
に
策
応
対
の
市
本
の

の
市
う
伴
に
館
開
館
物
博
島
の
竜
恐
浦
所
御
②

て
い
つ
に
応
対

て
い
つ
に
画
計
業
事

P11

作
俊
　
通
五
５

て
い
つ
に
業
事
備
整
制
体
援
支
的
層
重
①

推
の
援
支
ア
ケ
ス
ン
ラ
ア
ピ
ア
る
け
お
に
市
本
②

て
い
つ
に
進

P12

富
一
　
井
澤
６

て
い
つ
に
組
取
の
素
炭
脱
の
市
草
天
①

て
い
つ
に
針
方
育
教
の
市
草
天
②

P12

彦
善
　
嶋
五
７

て
い
つ
に
応
対
の
へ
会
社
少
減
口
人
①

P13

８

て
い
つ
に
政
行
祉
福
①

P14 P14 P13

昭
義
　
崎
浜
９

け
向
に
展
発
業
産
と
康
健
の
民
住
の
浦
所
御
①

て
い
つ
に
進
促
の
橋
た

て
い
つ
に
査
調
と
性
要
重
の
場
藻
②

子
庸
　
田
蓑
10

か
る

て
い
つ
に
進
推
の
業
農
機
有
び
及
消
地
産
地
②

【議会運営委員会】 【広報広聴委員会】 【議会改革調査特別委員会】
※勝木幸生議長は、常任委員会（予算決算）には委員外議員として出席。

※令和６年第１回定例会終了後から令和６年第３回定例会までの間に開催された本会議及び
　委員会などへの出欠状況を掲載しています。
※「○」は出席、「△」は遅参・早退等、「×」は欠席、「＼」は所属外等、「委」は委員長、「副」は
　副委員長を表しています。

※中尾友二議長と鶴戸継啓副議長は、委員外議員として出席。

※勝木幸生議長と濱洲大心副議長は、委員外議員として出席。

4月17日
6月  3日
6月10日

○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○

戸
　
鶴

尾
　
中

通
　
五

田
　
下

木
　
勝

山
　
平

崎
　
浜

昭
崎
　
浜

義
洲
　
濱

3月27日
4月10日

○
○
○
○

○
○

○
○
○
○

○
○

○
○

田
　

田
　
蓑

川
　
小

井
　
澤

洲
　
濱

田
　
吉

田
　
柴

委 副 委 副議長 副議長

議長 副議長 政友 天政 市民 新風 共産 公明

開催日

4月24日
5月28日

第２回臨時会
全員協議会

○
○
○
○
○
○
○
○

○
○

○
○
○
○

○
○

○
○

○
○
○
○
○
○
○
△

○
○

○
○
○
○

○
○

○
○

○
○
○
○
○
○

○
○

○
○
○
○

○
○

○
○

田
　
蓑

田
　
下

戸
　
鶴

尾
　
中栁

田
　

口
　
門

田
　
吉

本
　
浦

川
　
小

山
　
平

崎
　
浜

昭
田
　
前

山
　
若

岡
　
松

田
　
柴

崎
　
浜

義
木
　
勝

本
　
竹

井
　
澤

城
　
赤

江
　

嶋
　
五

洲
　
濱

下
　
宮

通
　
五

辺
　
船

委

総務政策常任委員会 市民生活常任委員会 建設経済常任委員会 教育厚生常任委員会

副 委 副 委 副 委 副

開催日 委　員　名

開催日

6月10日
6月14日
6月24日
6月26日

○
○
○
○

○
○
○
○

○
○
○
○

○
○
○
○

○
○
○
○

○
○
○
○

○
○
○
○

○
○
○
○

○
○
○
○

洲
　
濱

木
　
勝

通
　
五

田
　
下

戸
　
鶴

山
　
平

崎
　
浜

昭
崎
　
浜

義
尾
　
中

6月10日
6月14日
6月19日

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

田
　
吉

川
　
小

田
　
柴

洲
　
濱

田
　
蓑

井
　
澤

委 副

委 副

議長 副議長

開催日

開催日

5月10日
5月28日

○
○
×
○
○
○

○
○

○
○

○
○

○
○
○
○

通
　
五

崎
　
浜

義
洲
　
濱

田
　
下

木
　
勝

山
　
平

戸
　
鶴

尾
　
中

開催日

議長 副議長 政友 天政 市民 新風 共産 公明

6月10日
6月14日
6月25日

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

○
○
○

通
　
五

崎
　
浜

義
尾
　
中

田
　
下

戸
　
鶴

山
　
平

洲
　
濱

木
　
勝

開催日

委 副

4月24日 ○ ○ ○○ ○ ○○ ○
田
　

江
　

田
　
蓑

口
　
門

嶋
　
五

山
　
若

田
　
柴

田
　
前

開催日

委 副

6月26日 ○ ○ ○○ ○ ○○ ○
田
　
吉

田
　

江
　

田
　
蓑

口
　
門

嶋
　
五

田
　
柴

田
　
前

開催日

6月10日

6月14日
6月17日
6月18日

6月19日

6月24日

6月25日

6月26日

6月28日

第１回定例会　本会議
（開会、提案理由の説明）
常任委員会（総務政策・市民生活・
建設経済・教育厚生・予算決算）
本会議（質疑）
常任委員会（市民生活・建設経済）
常任委員会（総務政策・教育厚生）
常任委員会（予算決算）
天草市議会議員研修会
本会議（一般質問１日目）
本会議（一般質問２日目）
常任委員会（総務政策）
本会議（一般質問３日目）
本会議
（委員長報告・討論・採決、閉会）
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○
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○
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○
○
○
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○

○
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○
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○
○
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○
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○
○
○
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○
○
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○
○

○

○
○
○
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○
○

○
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○
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○

○
○
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○
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○

○

○
○
○
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○

○

○

○
○
○
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○

○

○
○
○
○
○

○

○

○
○
○
○
○

○

○

○
○
○
○
○

○

○

○
○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

○
○
○
○

○

○

城
　
赤

田
　
蓑

嶋
　
五

崎
　
浜

昭
本
　
竹

戸
　
鶴

本
　
浦

江
　
鯖

下
　
宮

辺
　
船

山
　
平

田
　
前

通
　
五

岡
　
松

川
　
小

井
　
澤

洲
　
濱

田
　
吉

田
　
柴

口
　
門

田
　
下

崎
　
浜

義
尾
　
中

木
　
勝

山
　
若

委

総務政策常任委員会 市民生活常任委員会 建設経済常任委員会 教育厚生常任委員会

副 委 副 委 副 委 副

開催日 委　員　名

 昨今、重要性が高まっている証拠に基づく政
策立案（EBPM）について、その利活用など今
後の議会・議員活動に資することを目的に、6
月19日に天草市議会議員研修会を開催しました。
　今回は、総務省統計研究研修所の長尾伸一氏
を講師に招き、「地方議会におけるEBPMの推
進について～e-Statを使って我が国経済・社会
をみる～」と題して講演をいただきました。
　一般質問や議案審査にデータを生かせるよう、
本市などの統計を利用するための便利なツール
を紹介されました。
　今は高校野球でも相手チームのデータを集め
研究する時代です。しかし、チームに力がなけ
れば、試合に勝つことはできません。私たち市
議会議員もどれだけデータを持っていてもそれ
を活用する能力が無ければ無駄になります。
　今回の研修を生かして、これからの天草市が
より住みやすい、子育てしやすい環境につなが
るように努めてまいります。

議員力の向上を目指して議員力の向上を目指して
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　　入学等祝金支給事業を「天草のさりー」
で支給しなければならない理由について。
　　子育て世帯に対しての経済的支援とと
もに広く地域経済の活性化のため。
　　　国や県の補助や助成を活用しながら
少ない投資で最大限の費用対効果につなが
るよう出会い・結婚・妊産婦などの少子化
対策・子育て支援を要望する。

　　茂串・魚貫地区の令和２年７月豪雨に
伴う被災後の災害対策状況は。
　　茂串地区では河川改良と河口の排水能
力を上げるため、新たに樋門の整備を行っ
た。また、魚貫地区では熊本県により砂防
ダムが建設された。

　　防災マップ津波浸水予想図の見直しを。
　　津波浸水想定区域は法律に基づき県が
最大クラスの津波が発生した場合を設定し
たもので、市独自の設定は考えていない。
　　裏山避難路などの整備状況の確認を。
　　危険箇所などは、里道補修事業や避難
路整備等の原材料支給事業を活用し整備し
ていただいている。避難路の現地確認など
も要請に応じ対応している。

　　自然景観の整備と観光活用について。
　　令和8年に天草地域の国立公園編入
70周年を迎えるにあたり自然景観の維
持・整備のため樹木の伐採等にかかる予算
を増額している。名所の調査・改修をし、
観光ＰＲを行う。
　　宿泊施設の減少・不足にてこ入れを。
　　民間宿泊施設の改修補助を2.5倍にし、
宿の魅力強化や、スポーツの合宿誘致等を
見据え宿泊客の誘客に努める。
　　本渡・牛深港周辺整備事業について。
　　本渡港では港から始まるまちの再生を、
牛深港は海業による水産業の向上と商業・
観光による地域の活性化を目指す。

　　天草広域連合の新ごみ処理施設・運営
事業は昨年８月に368億５千万円の契約
を締結し事業に着手していたが、事業者が
提案した焼却灰の資源化が事実と異なり、
本年６月20日に全ての契約を解除した。
新たな事業者の決定まで３年程度延びる見
込みとなるが、本市ごみ中継施設の整備方
針に影響はあるのか。また、延期の影響を
受けないごみの拠点回収体制の整備を先行
して実施する考えはあるか。
　　ごみ中継施設の整備計画は、今後見直
される新ごみ処理施設整備計画に合わせ遅
らせる必要があるが、牛深及び御所浦クリ
ーンセンターをごみ中継施設とする方針に
変更はない。また、ごみの拠点回収体制の
整備については、地域の区長会などと意見
交換を行い、可能な限り早期の実現に取り
組む。

　　焼却灰の資源化は大きなポイントであ
るが、市長から「新たな最終処分場を天草
で整備する方針」が示された。最終処分場
は天草圏域に整備した方がよいのか。また、
本市に最終処分場を受け入れる用意がある
のか。
　　広域連合の計画に焼却灰の自区内処理
の原則に基づき最終処分場整備の可能性を
検討する方針が掲げられており、資源化が
難しい情勢では処分場の検討は避けて通れ
ないものである。今後、天草広域連合の構
成市町で協議していく。

　　天草五橋が１つでも崩壊すると本市は
離島になる。代替ルートの考えを問う。
　　宇土半島区間と八代・天草シーライン
の２つのルートが形成されることで、災害
時の代替ルートを確保する効果があるとさ
れている。各方面に働きかけていく。

　　棚底港緑地駐車場を有料にするための
補正予算は不可能か。また、御所浦、棚底
両港に案内所設置の計画はないか。
　　ハード面の整備はすぐに対応すること
が難しい。ソフト面の対応を強化し、必要
に応じて駐車場整備の予算も計上したいと
考えている。観光案内所設置計画について
は、ワンストップで案内できるように案内
人等の配置について協議を重ねる。
　　 博物館完成はゴールではなくあくま
でスタート。全力の支援を望む。

　　牛深クリーンセンター付近の災害防
除事業は20数年放置され、通称権炭住宅
前は前回の質問で住民の困惑の状況を述べ
ている。今回こそ着工の宣言ができるはず
だと信じているが答弁を求む。
　　早急に工事着手ができるよう、要望の
方法も検討しながら県に強く要望してい
く。

　　最終的に部活動は学校と切り離してい
くという認識でいいのか。
　　将来的に部活動は「新たな地域クラ
ブ」へ移行することも検討していく。
　　　現部活動の中には専門性や意思にか
かわらず顧問を務めなければならない先生
方がいる。現体制の早期改善を求める。

　　恐竜の島博物館オープンからさまざま
な課題が浮き彫りとなったが、段階的に改
善していかなければならない。今後に向け
た市の考えや対策はどうするのか。
　　地元住民に影響が出ないよう関係機関
や部署が一丸となって対策を講じていく。
国・県に対しても積極的に支援を求める。
　　　今後も必要に応じて地域の意見を取
り入れて対応していただきたい。御所浦観
光事業のさらなる発展に期待する。

【入学等祝金支給事業について】【天草市が孤立した場合の
　　　　　　　対応策について】

【中学校部活動地域移行推進事業
　　　　　　　　　　　　について】

【御所浦恐竜の島博物館について】

問

答

問

答

【魚貫海岸の災害防除事業計画について】
問

答

問

答
問

答

▲牛深クリーンセンター

QRコードで質問の動画が見られます

赤城　史浩　（無会派）

入学等祝金支給事業について
中学校部活動地域移行推進事業について
御所浦観光事業について

浜崎　昭臣　（政友会）

市が孤立した場合の対応策について
御所浦恐竜の島博物館について
災害防除事業計画について

【ごみ関連施設への影響について】【災害対策について】

【焼却灰の処理の在り方について】
問

答

問

答

問

答

【観光事業について】
問
答

問
答

問
答

問
答

問
答

QRコードで質問の動画が見られます

松岡　　寿　（政友会）

天草広域連合新ごみ処理施設整備・
運営事業の契約解消を受けて

鯖江　達朗　（天政会）

災害対策について
観光事業について

要望

要望

要望

【御所浦観光事業について】
問

答

要望

▲茂串地区の小和田川に整備された浮体式ゲート

▲天草市電子地域通貨「天草のさりー」地区別利用実績

▲御所浦恐竜の島博物館

件　　数 金　　額
１１６，３０７ ３１７，４２９ ８９．６％

６，０７５ １４，５６２ ４．１％
２，１７０ ４，４７２ １．３％

８９５ １，７５０ ０．５％
３１０ ６５０ ０．２％

１，８１０ ３，４９３ １．０％
３４１ １，７０１ ０．５％

１，９１８ ５，８１８ １．６％
５５９ １，２３４ ０．３％

１，５８７ ３，０９８ ０．９％
計 １３１，９７２ ３５４，２０７ １００．０％

金額単位：千円
令和４・５年度実績

構成比地 域

本　渡
牛　深
有　明
御所浦
倉　岳
栖　本
新　和
五　和
天　草
河　浦
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　　市民が設置する宅配ボックスについて
全国の自治体で導入している「宅配ボック
ス設置補助事業」は、再配達の必要が無く
なりCO2の削減につながる。宅配ボックス
の設置はCO2削減に有効だが、市としての
考えは。
　　宅配ボックスの活用については省エネ
行動の一環と考える。今年度実施するアン
ケート調査に項目を加え、現状を把握して
いきたい。

　　市長は、入学等祝金支給事業の創設、
3歳未満児の保育料無償化等、子育て支援
の大きな一歩を踏み出された。出生数の増
加は、労働力の確保、社会保障制度の維持
など、今後の日本国にとっても極めて重要
な喫緊の課題である。今回の取組への市長
の思いは。
　　本市の年間出生数が300人台まで低
下している中、未来に向かって夢と希望を
持てる「宝の島」とするには、子どもを生
み育てやすい環境の整備が急務である。

　　本市における詐欺被害の状況と高齢者
の被害件数は。
　　令和５年度に消費生活センターに寄せ
られた相談件数は92件、そのうち高齢者
は51件で被害額は6,063,829円であった。
　　他の自治体においては高齢者に対し、
自動録音機付き電話の無料設置や無償貸し
出しなどの取組を行っているが、本市の今
後の対応と対策は。
　　高齢者世帯の固定電話に対する防犯支
援の予定はないが、各種制度や機器など防
犯対策についての周知を図っていきたい。

　　本庁舎及び各支所における難聴者への
対応はどのように行われているか。
　　窓口対応については、顔を近づけてゆ
っくり話したり、必要に応じて筆談をする
などの対応を行っている。また、福祉課に
は、マイクで声を拾いスピーカーから届け
る難聴者用の対話支援機器を設置している。
　　合理的配慮の提供の観点からも、本庁
舎及び各支所において、軟骨伝導イヤホン
を導入する必要があると考えるが見解は。
　　効果を検証したうえで、窓口での設置
を検討したい。

　　移住定住促進の取組実績、保育園留学
の実績と人口減少社会への効果について。
　　累計547世帯、1,027人の移住があ
っており、県内でもトップクラス。保育園
留学については、本年度すでに50組の予
約があっている。移住定住の促進は、人口
減少の抑制のみならず、地域の担い手確保
としての社会的効果、天草の魅力発見な
ど、地域づくりにつながる非常に有効な取
組であると感じている。
　　製造業の企業誘致は、物流等、立地条
件の弱点から、ＩＣＴ関連企業の誘致に方
向を変え、成功されている。その実績は。
　　令和3年度以降、19社を誘致し、32
人の雇用が生まれている。また、天草工業
高校情報技術科にＣＧ制作を学べる場を新
設し、デジタル人材の育成にも取り組んで
いる。

　　児童生徒の総数は減っているが不登校
の数は増え続けている。集団への苦手意識
等で通学に不安がある児童生徒が、小規模
校へ転校することは容易にできるのか。
　　区域外就学制度の中に「その他特別な
理由」がある場合、児童生徒が登校できる
ことを第一に考え、転校を認める制度があ
る。
　　　本市にはフリースクールが２校あ
り、多くの児童生徒の不登校改善につなが
っている。全国的にさまざまな支援をする
自治体が増えている状況であり、県の動向
を見ながら本市も検討してほしい。また、
体験学習は天草の文化歴史に触れるものの
ほか、天草のすばらしい大自然を生かした
学習も取り入れてほしい。

【電話でお金詐欺の現状と
　　　　　今後の対応について】

▲軟骨伝導イヤホン

▲多子世帯への支援が望まれる

【軟骨伝導イヤホンの導入について】

問

問

問
答

答

問

答

答

問

答

問

答

問

答

QRコードで質問の動画が見られます

五嶋　善彦　（市民クラブ）

「人口減少社会への対応」について

（公明党）

福祉行政について

【重層的支援体制整備事業に
　　　　対する本市の対応について】

【脱炭素の取組について】

【本市におけるアピアランスケア
　　　　　　　支援の推進について】
問

答

問

答

問

答

【教育方針について】
問

答

QRコードで質問の動画が見られます

五通　俊作　（公明党）

重層的支援体制整備事業について
アピアランスケア支援の推進
について

澤井　一富　（市民クラブ）

本市の脱炭素の取組について
本市の教育方針について

要望

　　行政と地域住民、関係各団体がつなが
り支え合う地域共生社会づくりについて市
長の考えは。
　　重層的支援体制整備事業により、行政
内外の多くの関係者が本事業の意義を共通
認識し、これまで実施してきた各種福祉政
策のさらなる深化と推進を目指す。行政、
地域住民、関係機関が一体となって、市民
の皆様が安心して地域で暮らせる体制づく
りにつなげたい。

　　アピアランスケア(※)
　 助成事業につい

て、対象者も含め本市の考えは。
　　外見変化を補うアピアランスケアによ
り、経済的負担だけでなく、治療を継続し
ながら社会生活を送る患者の心理的負担の
軽減にもつながると考え、がん患者への支
援を実施したい。また、そのほかの疾病に
よりアピアランスケアを必要としている方
の対象についても検討していきたい。
（※）アピアランスケア･･･疾病や治療によって起こる外見の

変化に対して支援すること。
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市議会を見る・聞く

◎インターネット等で中継しています！

◎本会議や委員会の傍聴ができます！

本会議の模様をインターネ
ットで生中継・録画配信を
行っています。また、ケーブ
ルテレビでも中継を行って
います。

本会議や委員会は天草市役所３階の議場
や委員会室で傍聴できます。詳しくは議会
事務局にお尋ねください。

※会議は通常午前10時に開会します。

▲市議会中継

■次期（9月）定例会会期日程（予定）■

　令和６年第２回臨時会を４月２４日に開催しました。
専決処分事項の承認と工事請負契約の変更の５件の議
案が提出され、原案どおり、承認、可決しました。

令和６年 
第２回臨時会

臨時会議案の主な内容　

【議第44号】専決処分事項の承認について（天草市税条例の一部を改正する条例）
　令和６年度分の個人住民税の特別税額控除に係る規定の新設や、令和６年度評価替えに伴
う固定資産税の土地に係る負担調整措置特例の延長など、必要な改正を行う。
　 新設
　●個人住民税の特別税額控除
　　納税者の合計所得金額が1,805万円（給与収入2,000万円）以下である場合、個人住
　民税所得割の額から納税者及び配偶者を含めた扶養家族１人につき１万円を減税する。

議案番号 件　　　　　　　　　　名 付託先

付託省略

付託省略

付託省略

承認

原案可決

承認

議決の結果

議第44号
　～46号

議第47号

議第48号

専決処分事項の承認について（天草市税条例、天草市都市計画税条例、天草市国民健康保
険税条例の一部を改正する条例）（地方税法等の一部を改正する法律が公布され、４月１
日から施行されるため、専決処分したもの）

工事請負契約の変更について（本渡運動公園改修その２工事の契約金額を変更するため、
議会の議決を求めるもの）

専決処分事項の承認について（令和６年度天草市一般会計補正予算第１号）
（新型コロナウイルス予防接種健康被害給付金事業に係る事業費について、専決処分した
ため、議会の承認を求めるもの）


